TH CHIDAD

VEGAS DEL GENIL
Amplían el horario de la Escuela de Verano.
La Escuela de Verano abre sus puertas este año con un horario más amplio: de lunes a viernes de 7.30 a 15 horas, en julio y agosto.

La edad se baja a los 3

años y hasta los 12. El precio, entre 55 y 95 euros. El plazo de solicitudes acaba mañana viernes.

MARACENA

Subvenciones a los comercios. El Consistorio maracenero pone en marcha un servicio para asesorar y tramitar las subvenciones de la Junta a los comercios, cuyo plazo acaba el 30 de julio.

**PELIGROS** 

Recogida de basura sin olores. Los vecinos del municipio agradecerán la medida. Y es que se han soterrado otros diez contenedores, que se suman a los 50 cubos de basura orgánica que ya están bajo suelo. La iniciativa facilita la eliminación de olores y la limpieza. MONTEFRÍO

Gestión de los vertidos. El presidente de la Diputación ha inaugurado en la localidad el Centro de Gestión de Inertes, un servicio puesto en marcha para controlar los vertidos en barrancos y cunetas. Y MUCHO MÁS, EN...

### 20minutos.es /granada

Toda la información de tu ciudad actualizada, el tiempo, el callejero, la cartelera, búsqueda de empleo... Todo a un clic.

# En la sanidad granadina faltan 5.000 enfermeros

Hay 2,4 ATS por cada mil habitantes y la OMS recomienda entre 8 y 10. Los centros de salud del cinturón y el Virgen de la Nieves, los más deficitarios

A. HUERTAS

Granada debería triplicar el número de enfermeros que tiene en la actualidad. La provincia cuenta con 2.187 ATS repartidos en centros de salud y hospitales. En total, hay 2,4 enfermeros por cada mil habitantes, una cifra ridícula para la Organización Mundial de la Salud (OMS), que recomienda entre 8 y 10 profesionales como mínimo.

Esto sería lo deseable, pero si, además, queremos parecernos a Europa también estamos muy lejos de ello, ya que en el resto de los países de la comunidad hay una proporción de 8,4 profesionales por cada mil habitantes. De este modo, a Granada le faltan al menos 5.000 enfermeros para poder tener un nivel asistencial de calidad.

### **Doblar turnos sin descanso**

Los centros de salud de toda la provincia de Granada cuentan con 342 enfermeros, de ellos sólo 242 tienen su puesto fijo, el resto son interinos o con contratos eventuales, según los datos de 2008 facilitados por el Sindicato de Enfermería. En los hospitales, 1.845 personas integran este colectivo, que desde hace varios meses se quejan de que tienen que doblar turnos y no se respetan los descansos. «Las protestas de los trabajadores son una constante en los despachos de las gerencias», matiza Eusebio.

La situación ha sido denunciada en varias ocasiones por el Satse (Sindicato de Enfermería). El colectivo considera que tan pocos recursos humanos afectan al servicio y a las condiciones de vida de los trabajadores.

«Los hospitales están saturados, sobre todo en las plantas, donde en algunos casos una sola enfermera tiene que atender a 30 pacientes. Esta situación, evidente30

están al cargo de una sola enfermera en determinadas áreas hospitalarias

mente, repercute en los cuidados. El trabajador no tiene tiempo para nada y no puede realizar sus funciones como es debido», afirma Antonio Eusebio, vicesecretario de Satse Granada.

El hospital Virgen de las Nieves es el más afectado, según Eusebio, «por esta carencia de plantilla. Es el que tiene una dotación más baja si se compara con el volumen de trabajo y las camas».

Los centros de salud del área metropolitana también son los más perjudicados. «En 2008, Salud anunció un aumento de plantilla de 17 enfermeros, nos dijeron que los puestos se congelaban con la crisis y aún estamos esperando». El envejecimiento de la población en la capital y el aumento de la natalidad en los pueblos «hace necesario la presencia de más personal, pero los responsables de Sanidad no hacen caso», asevera el representante de Satse.

## 20 SEGUNDOS

# Encuentro de varios colectivos granadinos a favor de la Vega

Diversos colectivos y sectores que trabajan en defensa de la Vega se reúnen hoy en Fuente Vaqueros para coordinar acciones encaminadas a protegerla. El encuentro, organizado por Salvemos la Vega y Vega Sur, pretende mantener este espacio como una «fuente de riqueza y de trabajo», explica el organizador de la cita, Paco Cáceres. Mientras, está en el aire la asistencia de los alcaldes socialistas del área metropolitana a la reunión convocada por el alcalde de la capital granadina (PP). El secretario local del PSOE, José María Rueda, niega que el partido haya hecho un llamamiento al boicot: «Cada uno es libre de acudir o no».

30 PERSONAS
han sido despedidas en los últimos tres meses de la empresa de ayuda domiciliaria municipal



### Menos personal en verano

Los trabajadores de la residencia de mayores de Armilla de la Junta se manifestaron ayer para mostrar su malestar porque la dirección ha decidido no cubrir las bajas y las sustituciones este verano. Los mayores, dicen, serán atendidos por la mitad de la plantilla.

### Escondidos en un camión de muebles

La Policía Local ha detenido a dos inmigrantes cuando viajaban en el interior de un camión que transportaba muebles en la capital. Los agentes sospechan que trabajaban para dicha empresa.

### Menús granadinos durante el Festival

Más de un centenar de restaurantes de la provincia incluirán en sus cartas un menú especial elaborado exclusivamente con productos granadinos. Lo ofrecerán durante las tres semanas que dura el Festival de Música y Danza.

### 300 quejas de los ciudadanos

La oficina del Defensor del Ciudadano ha gestionado en lo que va de año casi 300 expedientes. También han aumentado la tramitación de quejas y consultas a través de la web.

### Frustran un atraco en un estanco

La Guardia Civil ha detenido a tres hombres de nacionalidad rumana que se habían desplazado desde Almería a Loja para asaltar un estanco, robo que fue frustrado por los agentes.

### JJ Romero pagará 1.500 € a Marsá

Como indemnización por haberle injuriado en un programa de radio (le llamó «vividor del deporte» y «estafador»). Así lo ha decidido el juez, que absuelve al promotor de otro delito de calumnias.



### Entrenados para divertir enseñando ciencia

Un total de 110 estudiantes de distintas facultades granadinas han participado en la 12a promoción del programa de Animadores Científicos. Durante más de cuatro meses, los jóvenes (arriba, en la foto de familia) han realizado sus prácticas en el Parque de las Ciencias, donde han podido conocer y divulgar las facetas más entretenidas del museo.

# Denuncia el robo de su vehículo para recuperarlo tras eludir un control

Los agentes que tramitaron su denuncia fueron los mismos que le dieron el alto. El pasado 8 de junio, A. C. C. toreó la ley, pero su buena suerte le ha durado poco.

Sólo diez días, los transcurridos desde que se libró de 41 AÑOS

tiene el hombre detenido por darse a la fuga y por conducción temeraria los policías hasta que fue detenido en la capital.

El hombre, de 41 años, huyó de un control policial el pasado día 8 conduciendo su furgoneta de forma temeraria y circulando unos metros en dirección contraria por la autovía hasta abandonar su vehículo en una cuneta (lo recogió después la Policía).

Sin embargo, el pasado miércoles se presentó en la Jefatura de la Policía Local para recuperar su vehículo y presentó una denuncia falsa por el robo de las llaves de la furgoneta. La actuación permitió a los agentes que le dieron el alto recordarle y detenerle por varios delitos.



## El volumen de trabajo de la Fiscalía aumenta en 3.882 diligencias

La causas por maltrato y delitos urbanísticos suben. El fiscal jefe destaca que crecen las lesiones graves por siniestralidad laboral

### A. HUERTAS

La Fiscalía Superior de Andalucía ha superado por primera vez el millón de diligencias previas (1.024.368) registradas durante 2008. El incremento en Andalucía ha sido de 25.280 asuntos más que el año anterior.

Granada es una de las provincias en las que el número de diligencias incoadas aumentó (en 3.882). En total se realizaron 127.730, lo que la sitúa en el tercer puesto andaluz (detrás de Málaga con 283.152 y Sevilla con 243943).

El crecimiento en el volumen de trabajo de la Fiscalía en Granada se debe, según las reflexiones que realiza Jesús García Calderón, fiscal superior de Andalucía en la Memoria anual del órgano judicial, a los delitos de seguridad vial, que han supuesto un incremento importante en el número de diligencias urgentes.

Igualmente, Calderón destaca en su escrito «la per-

### **Diligencias** urgentes

El número de diligencias urgentes que genera el sistema de enjuiciamiento rápido en Granada es para Calderón muy alto y un instrumento singularmente eficaz para los órganos de institución penal. El año pasado se realizaron 6.427, de las que 5.218 fueron calificadas. El fiscal superior también destaca que en 2008 ha existido una notable desproporción entre las denuncias presentadas por Hacienda por delitos de defraudación del Impuesto Sobre el Valor Añadido, frente al del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas.

sistencia de graves delitos contra la vida producidos durante el año anterior, poco numerosos, pero de extraordinaria gravedad».

La causas seguidas por violencia doméstica también han crecido, así como la entrada ilegal en Granada de menores no acompañados.

Los homicidios en accidentes laborales, destaca Calderón, se mantienen, «pero aumentan los delitos de lesiones graves y muy graves por siniestralidad laboral».

### **Avuntamientos**

Otro de los apartados destacados en esta Memoria son las 124 diligencias de investigación penal por temas urbanísticos, donde existe un leve ascenso con respeto al año anterior (118). Aunque lo más significativo es, para Calderón, «la tendencia de las Administraciones Públicas de denunciar tales hechos, especialmente los Ayuntamientos».

El fiscal también ha querido recordar la labor del Juzgado de Instrucción 9, con un procedimiento en trámite con 101 detenidos por estafa y fal-sedad, entre los que se encuentran empresarios acusados de crear firmas fantasmas.



### **Desde Palestina a los Córdova**

Dentro de las proyecciones en Pantalla Abierta del ciclo Cines del Sur, música palestina en Checkpoint rock: canciones desde Palestina. Un tra-bajo documental firmado a medias por Fermín Muguruza y Javier Corcuera. Palacio de los Córdova. Cuesta del Chapiz, s/n. 22.30 h. Gratis.

### MÚSICA

Maga → Los sevillanos estarán hoy y mañana en acústico íntimo en La Válvula Club. 🖝 La Válvula. Martínez de la Rosa (esg. plaza Einstein). A las 22.00 h. 10 euros.

La voz de Radio Tari-

fa → Benjamín Escoriza lanzó su primer álbum en solitario en 2007, tras abandonar Radio Tarifa.

Concierto de Primavera → Elcoro del Colegio de Abogados, con la Orquesta de Cá-mara Ciudad de Granada, ofrecerán piezas de Mozar, Bach, Haendel y Boccherini. - Paranin fo de la Facultad de Dere cho. Plaza de la Universi dad. A las 20.30 h. Gratis

Mezcla la música árabe oriental con el flamenco. El Tren. Ctra. antigua de Málaga, s/n. 22.00 h. 15 euros anticipada y 18 en taquilla.

### **TEATRO**

Improvisando → Espectáculo de improvisación teatral donde dos equipos compiten. - Granada 10. Cárcel Baja, 2. A las 22.00 horas. Entradas a 5 et

# GENERACIÓN ₽ DE HYUNDAI + PLAN 2000E

**AVISO**: estos precios pueden herir la sensibilidad de otras marcas.



Hasta 5AÑOS

**В** НҮППОЯІ

www.hyundai.es | 902 246 902